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NUEVO CONCEPTO ESTRATÉGICO DE LA OTAN: BOMBAS
NUCLEARES A PERPETUIDAD

 
El objetivo de Washington no es “ganar” el cenagal insuperable 

 de Afganistán, sino seguir jugando eternamente a esa sangrienta guerra infinita
 
Pepe Escobar
 
 
Consideremos la evidencia reciente. Repentinamente, la Casa Blanca, el Pentágono y la Cámara de
Representantes de EE.UU. han lanzado una nueva narrativa: olvidad las importantes retiradas de
soldados de EE.UU. de Afganistán en 2011; movamos el objetivo a 2014.
 
Y entonces el astuto presidente afgano Hamid Karzai dice al Washington Post que ya no quiere que
todos esos soldados estadounidenses anden sin propósito fijo por “su” país, y agrega: Por favor, no
sigan matando a mi gente con operaciones nocturnas de las fuerzas especiales –un eufemismo para
terrorismo del Pentágono.
 
El general David “siempre me posicionó para 2012” Petraeus está “sorprendido”. No podía ser de otra
manera. Después de todo, Karzai quería despedir a los contratistas privados –indiscutibles
campeones de operaciones ocultas de bandera falsa en AfPak– luego se dio por vencido, como
podría volver a darse por vencido con respecto a las incursiones nocturnas. En cuanto a Petraeus,
sólo quiere lo mejor de ambos mundos: avivar los líos, como en los ataques de drones y las
operaciones nocturnas (¿a quién importa el daño colateral?) y arrellanarse y hablar con los talibanes
creados por la Inteligencia Inter-Servicios paquistaní.
 
A propósito, el mito de la contrainsurgencia de Petraeus ha sido enterrado en las llanuras al sur del
Hindu Kush (sin que muchos se hayan dado cuenta en EE.UU.) El mito de la contrainsurgencia
(COIN) implica que Washington, la OTAN y lo que pasa por “fuerzas de seguridad afganas” podrían
“tomar, retener y construir” áreas previamente controladas por los talibanes. No pudieron lograr nada
semejante ni siquiera en Marjah, vendida con insistencia como un éxito por el Pentágono y los
medios corporativos dóciles, para no hablar de la mucho mayor Kandahar.
 
El ex secretario de Estado de EE.UU., Colin Powell, acaba de intervenir en CNN,y admitió que EE.UU
no “retirará 100.000 soldados: No sé cuántos soldados retiraremos.” Powell también dijo que “dentro
del equipo de seguridad nacional”, todo el asunto se “basa en condiciones”. Por lo tanto “las
condiciones” pueden ajustarse para que se adapten a cualquier narrativa. Los espíritus perspicaces
podrán detectar de inmediato un tufillo a Vietnam, y Powell tuvo que insistir en que Afganistán no es
ese país. Bueno, es irrelevante si Karzai se convierte cada vez más en el nuevo Ngo Dinh Diem; en
todo caso su asesinato no resolvería ningún problema.
 
Y todo esto mientras un informe de 71 páginas del Consejo sobre Relaciones Internacionales escrito
por 25 “expertos” recibe mucha atención en Washington. El informe establece que la guerra cuesta
una fortuna y posiblemente no sirva los intereses de EE.UU., para quien no “es evidente que el
esfuerzo tendrá éxito”. ¿Le pagan a alguien para que llegue a una conclusión semejante? El informe
también sugiere dócilmente que según el estudio estratégico Afpak del presidente Barack Obama en
diciembre, EE.UU. “debe actuar rápidamente para recalcular su presencia militar en Afganistán”. No
lo hará.
 
Tratemos de rastrear el dinero. La guerra Afpak cuesta aproximadamente 7.000 millones de dólares
al mes –dinero que Washington tiene que pedir prestado a Pekín. Afganistán de por sí cuesta 65.000
millones de dólares al año –sin contar a la OTAN y la ayuda humanitaria. El producto interno bruto de



Afganistán es de sólo 22.000 millones de dólares. Por lo tanto Washington gasta tres veces la riqueza
de todo un país sólo para ocuparlo. Dinero para nada. Bien invertido, a esta hora Afganistán sería el
nuevo Singapur.
 
AfPak cuesta aproximadamente 100.000 millones de dólares al año. Por surrealista que parezca, los
sondeos indican que para la mayoría de los estadounidenses el déficit del presupuesto federal de
EE.UU. no es una prioridad. No es sorprendente que ningún candidato a la elección del 2 de
noviembre haya dicho pío sobre ese cenagal ridículamente costoso.
 
Seamos realistas. Quienquiera esté escribiendo este guión merece un Oscar.
 
Basta con la OTAN
 
Según la narrativa oficial, desde el punto de vista técnico la OTAN sólo abandonó su (cavernoso)
edificio en Europa hacia Afganistán bajo el Artículo 5 de la organización (que subraya la defensa
colectiva) para ayudar a Washington a librar la “guerra contra el terror” de George W Bush contra al-
Qaida. Sin embargo, incluso somnolientos diplomáticos en Bruselas saben que Osama bin Laden y
su adjunto Ayman al-Zawahiri cruzaron desde Afganistán oriental hacia Pakistán a comienzos de
diciembre de 2001 y desaparecieron en un agujero negro.
 
Esto nunca impediría que el jefe de la OTAN Anders Fogh Rasmussen subrayara –antes de la
cumbre de la organización de este fin de semana en Lisboa– que la guerra, bueno, continúa
eternamente, como en “no existe una alternativa a la continuación de las operaciones militares”. El
secretario del consejo de la OTAN, Edmund Whiteside, no se anduvo con rodeos: “Afganistán será un
cometido militar muy largo”. Y el brigadier alemán Josef Blotz insiste: “no se ha fijado ningún itinerario
para la retirada de las tropas de la coalición”.
 
La “estrategia” de la Fuerza Internacional de Ayuda a la Seguridad [ISAF] de 152.000 soldados, 50
naciones, dirigida por la OTAN, en Afganistán, se califica en geopolítica como una tesis Monty
Python: comprometer un tsunami de euros para las travesuras de Karzai mientras obliga a los países
miembros a lanzar cada vez más soldados al molino de carne de los talibanes –a pesar de que la
opinión pública en toda Europa dice a todo pulmón: “ya no podemos aguantar más”.
 
El comandante de las fuerzas británicas en el sur de Afganistán, el general Nick Carter, fue por lo
menos suficientemente sensato para subrayar que la OTAN sólo sabrá si está “ganando” en junio de
2011, “cuando vuelva a comenzar la temporada de combates” y todos puedan “comparar los ataques
de los talibanes con este año”. Esperad otros ocho meses y orad por 2014; esa es la “estrategia”. Y
hablan de inteligencia en el terreno.
 
La OTAN es totalmente inútil en la infiltración de los talibanes históricos -también conocidos como la
shura de Quetta– basados en Baluchistán (ni siquiera puede apuntar un drone al sitio en el que se
encuentra Mullah Omar). La OTAN no puede infiltrar la red Haqqani en el norte de Waziristán. Y la
OTAN tampoco puede infiltrar la red Hezb-i-Islami, controlada por el ex primer ministro y
bombardeador de Kabul (a mediados de los años noventa), Gulbuddin Hekmatyar, basado dentro y
alrededor del estratégico Paso Khyber.
 
El ISI paquistaní se alineará con los talibanes bajo cualquier circunstancia –porque así Islamabad
protege su “profundidad estratégica” contra India.- El ISI siempre insistirá en tener a los talibanes en
la misma mesa con Washington, porque de otra manera toda apariencia de “conversaciones” habrá
muerto antes de comenzar.
 
El guión soñado de Islabamad es que los talibanes, los Haqqanis y Hezb-i-Islami controlen el sur y el
este de Afganistán. Eso también serviría para prevenir otro de los temores fundamentales de



Islamabad –que los pastunes descontentos se unan y hagan lo posible por formar un Pastunistán que
cruce la frontera artificial.
 
La clave para esto no son Obama, Karzai, el Pentágono o la OTAN. Es en qué dirección el general
Ashfaq Parvez Kiani, número 29 en la lista de Forbes de las personas más poderosas del mundo, vea
soplar el viento. En la misma medida en que durante los años de la “guerra contra el terror” de Bush,
Islamabad era dirigida desde Washington, en los años de AfPak de Obama la Casa Blanca es un
rehén de Islamabad.
 
Si no fuera por el eje Pentágono/OTAN, Pakistán sería sólo una gota en el océano. En la cumbre de
Lisboa, se presentó al mundo una narrativa de una OTAN que se globaliza. Convencerán al equipo
Pentágono/OTAN para que abandone su puesto avanzado privilegiado de la guerra infinita –
Afganistán– por sus bombas nucleares. Después de todo, Washington/Bruselas ha implantado un
precioso punto de apoyo en el corazón de Eurasia –podría decirse que para siempre.-
 
Además, en la cumbre de Lisboa, la OTAN adoptará formalmente un nuevo concepto estratégico –
que significa esencialmente que mantenga a perpetuidad su arsenal nuclear, incluidas las bombas
nucleares estadounidenses estacionadas en Europa. Ya sabéis, esas bombas nucleares que Irán no
tiene (pero sí Pakistán e India, por no hablar de Israel). Parafraseando al gran Burt Bacharach, lo que
el mundo necesita ahora, es OTAN dulce OTAN.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
 
 

LA JORNADA (Versión digital)             22 de noviembre de 2010             MÉXICO
 

LA DIGNIDAD MIGRANTE
 
Matteo Dean
 
 
Es la historia de siempre. En la vieja Europa periódicamente los gobiernos en turno se encuentran
obligados a aplicar decretos legislativos de regularización de los miles de migrantes sin papeles.
Además de ser el indicio más concreto de la inutilidad de las políticas represivas de las corrientes
migrantes que surcan el planeta Tierra, ya que éstas, con o sin papeles, nunca paran, las
regularizaciones son también el instrumento –uno más– para el control del inmenso contingente de
migrantes indocumentados que vive en los países de destino.
 
Por un lado demuestran que la real politik es más fuerte que cualquier retórica de tinte más o menos
racista. Cuando el número de los sin papeles rebasa el límite –arbitrariamente fijado por las
necesidades económicas de grandes y pequeñas empresas–, las leyes de regularización intervienen
para poner orden, ya sea otorgando los documentos para regular la estancia, ya sea expulsando a los
que "sobran". Por otro lado, las regularizaciones se convierten en instrumento en mano del Estado
para seleccionar, discriminar y controlar. Y en esta faceta, las regularizaciones se convierten en una
lotería, en la cual se rompen los lazos solidarios entre las comunidades migrantes, ya que cada quien
juega por su propio destino, con la esperanza de estar entre "los elegidos".
 
El año pasado, embestido por la necesidad concreta de disponer de mano de obra barata en el rubro
de la asistencia a ancianos y enfermos, el gobierno italiano promovió como parte del racista y feroz
paquete de leyes de reforma a la normativa migratoria, una "sanatoria", es decir, abrió un acceso para
que se pudieran regularizar las 300 mil "colaboradoras familiares", asépticamente llamadas "colf". Ahí
estaba, pues, la puerta para que un migrante sin papeles pudiera conseguirlos y, finalmente, salir de
la "clandestinidad".



 
Como siempre sucede, acudieron cientos de miles al concurso para ganar un permiso de regular
estancia. Tras pagar hasta 500 euros, llenar papeles, conseguir asesorías, los migrantes
indocumentados entregaron las peticiones. Y esperaron. Pocos meses después, salieron las listas de
los aprobados. Los demás, ya que la regularización no es otra cosa que una autodenuncia, pasaron
de ser sin papeles a potenciales expulsados. La ya imposible vida del sin documentos se convirtió en
la vida del perseguido.
 
Y sin embargo, la máquina gubernamental comenzó súbitamente a rechinar y luego se rompió. Y
para que la máquina se rompiera fue necesaria la dignidad de los ciudadanos migrantes. Resulta que
poco después de anunciada la lista de los "ganadores" de la regularización, cientos de migrantes en
la ciudad de Brescia, en el norte de Italia, cerca de Milán, ocuparon la plaza frente al palacio
municipal y construyeron un presidio permanente para exigir una mesa de diálogo que permitiera
alcanzar un acuerdo de regularización para los excluidos del proceso de "sanatoria".
 
Pasaron 37 días en ese plantón. Y luego intervino la policía y los desalojó. La provincia de Brescia,
empero, es la que cuenta con el mayor número de extranjeros en Italia. Los migrantes, en esta parte
del país –y no sólo allí– son parte integrada a la sociedad. A pesar de la retórica racista de quien
gobierna, los migrantes aquí son ciudadanos de facto, que trabajan, producen, enriquecen las cajas
públicas pagando sus impuestos, rescatan de la crisis permanente al Instituto Nacional de Previsión
Social, hacen hijos que llenan los vacíos poblacionales dejados por las poco fecundas familias
italianas, envían remesas.
 
Los migrantes en Italia hoy son una realidad. Son casi 5 millones (7 por ciento de la población de la
península), tienen al menos 600 mil hijos nacidos en territorio italiano (los mal llamados "migrantes de
segunda generación"), producen poco más de 10 por ciento del producto interno bruto. Son rumanos,
albaneses o marroquíes en su mayoría. Existen, pues. La realidad habla de integración que, frente a
las injusticias, se declina en dignidad.
 
Así las cosas, tras el desalojo del plantón de Brescia, el 31 de octubre pasado, seis migrantes
subieron a una grúa instalada en el centro de la ciudad y de ahí gritaron: "No nos vamos a bajar, pase
lo que pase, sin que el gobierno acceda a establecer una mesa de diálogo". Sus demandas:
regularización para todos los que la demandaron y retiro del delito de "clandestinidad", mismo que
condena a miles de seres humanos al destino indocumentado.
 
Son Arun, de 24 años, paquistaní, con estudios de secundaria, gana en promedio 500 euros
mensuales; Jimi, egipcio de 25 años, terminó el bachillerato y es obrero metalúrgico con un sueldo de
650 euros mensuales; Rachid, de 35 años, procedente de Marruecos, es repartidor de volantes y
gana 450 euros por mes; Sajad, 27 años, de Paquistán, tiene título universitario y maestría en
lenguas y no tiene trabajo; Singh, de 26 años, procede de India y tiene varios trabajos precarios;
Pape viene de Senegal, tiene 24 años y llegó a Italia a bordo de un pequeño barco que cruzó el
Mediterráneo.
 
Son hoy el icono de la dignidad migrante. No bajarán hasta tener respuestas definitivas por parte del
gobierno. Y lanzan una apelación al presidente de la república italiana, Giorgio Napolitano: "Hoy
vivimos aquí y tú eres también nuestro presidente. Eres una persona buena y el único, en el espectro
político italiano, que no está sometido a las lógicas electorales. ¡Ayúdanos!"
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
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LA HABANA, 22 NOV (EFE).- El ex presidente de Cuba Fidel Castro considera que la OTAN es una
"mafia militar" y su secretario general un "engreído" con tono de "fiurecito nazi", al tiempo que califica
de "ingloriosa" la declaración de la alianza en su Cumbre de Lisboa.
    En un nuevo artículo publicado hoy bajo el título "La OTAN, gendarme mundial", Fidel Castro
arremete contra la Alianza Atlántica y aprovecha también para llamar al presidente de Estados
Unidos, Barack Obama, el "mayor encantador de serpientes que haya existido nunca".
    Según el líder cubano, "en Lisboa no se pronunció una palabra capaz de transmitir esperanzas a
miles de millones de personas que sufren pobreza, subdesarrollo, insuficiencia de alimentos,
vivienda, salud, educación y empleo".
    "Por el contrario, el engreído personaje que figura como jefe de la mafia militar de la OTAN, Anders
Fogh Rasmussen, declaró, en tono de 'fiurecito nazi' que el nuevo concepto estratégico (de la
alianza) era para actuar en cualquier parte del mundo", escribe Castro.
    En su artículo, Fidel Castro menciona que Rasmussen es "un neoliberal danés" y señala que
muchos recuerdan "las estrechas relaciones de cooperación entre el Gobierno de Dinamarca y los
'invasores' nazis durante la Segunda Guerra Mundial".
    Sobre los resultados de la Cumbre de Lisboa, el líder cubano se pregunta cuál es la tranquilidad
que se deriva para la humanidad de esa reunión de la OTAN, organización a la que también define
como "ave de rapiña empollada en las faldas del imperio yanki" y dice que su nombre provoca
"náuseas" en muchas personas.
    Respecto a la presencia de la alianza en Afganistán, califica de "idílica" la esperanza de que las
tropas de Estados Unidos y de los aliados de la OTAN salgan de ese país.
    "Tendrán que abandonar ese país antes de que derrotados entreguen el poder a la resistencia
afgana. Los propios aliados empiezan a reconocer ya que podrían transcurrir decenas de años antes
de finalizar esa guerra", señala.
    También recuerda que el presidente Obama prometió retirar las tropas estadounidenses de
Afganistán, y eso "podría dilatarse", y aumentar los impuestos para los contribuyentes más ricos, lo
que parece haber quedado suspendido.
    "Después del Premio Nobel (de Paz) habría que concederle (a Obama) el premio al mayor
encantador de serpientes que haya existido nunca", señala Fidel Castro en sus "Reflexiones" de hoy.
--------------------
POR NELSON ACOSTA
LA HABANA, NOV 22 (REUTERS) - El ex presidente cubano Fidel Castro describió al mandatario de
Estados Unidos, Barack Obama, como el "mayor encantador de serpientes" en una columna que
publicó el lunes para criticar la reunión de la OTAN celebraba en Lisboa.
    Obama dijo por primera vez en Lisboa que su objetivo era finalizar las misiones de combate de
Estados Unidos en Afganistán a fines de 2014 y reducir de manera significativa el número de tropas
estadounidenses desplegadas en ese país.
    "Después del Premio Nobel habría que concederle el premio al mayor encantador de serpientes
que haya existido nunca", dijo Castro en un texto difundido en la prensa oficial.
    Desde que rompió su aislamiento debido a una enfermedad intestinal en el 2006, el líder de la
revolución se ha dedicado a participar en actos públicos, escribir columnas y pronunciar varios
discursos, uno de ellos ante el Parlamento.
    Castro ha mantenido en su agenda política sus consideraciones acerca de los riesgos de una
"inminente" catástrofe nuclear si Estados Unidos e Israel atacan a Irán.
    Sin embargo, ha permanecido alejado en parte de la política doméstica, en manos de su hermano
Raúl Castro, quien le reemplazó en la presidencia formalmente en febrero del 2008 debido a su
enfermedad.
    "La esperanza de extraer de Afganistán las tropas de Estados Unidos, de la OTAN y sus aliados,
es idílica. Tendrán que abandonar ese país antes de que derrotados entreguen el poder a la
resistencia afgana", destacó el ex mandatario.
    "En Lisboa no se pronunció una palabra capaz de transmitir esperanzas a miles de millones de
personas que sufren pobreza, subdesarrollo, insuficiencia de alimentos, vivienda, salud, educación y
empleo", afirmó.



    Obama dijo en Lisboa que Estados Unidos aprobaba el plan de la OTAN para transferir el control
de la seguridad en Afganistán a las fuerzas locales, pero destacó que las operaciones antiterroristas
contra Al Qaeda en la región probablemente continuarán más allá de esa fecha.
    En otros artículos, Castro ha elogiado a Obama y lo ha calificado como un hombre inteligente. En
marzo de este año aplaudió la reforma sanitaria emprendida por él y dijo que era "una importante
batalla y un éxito de su Gobierno".
    El líder histórico de la revolución no ocupa cargos en el Ejecutivo cubano, pero se mantiene como
primer secretario del gobernante Partido Comunista.
    "Yo no estoy hablando como Primer Secretario (del Partido Comunista). Cuando yo me enfermé
(...) Yo delegué mis atribuciones, dijo Castro en una reunión con estudiantes difundida por la
televisión estatal.
--------------------
LA HABANA, 22 NOV 2010 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro afirmó que la  OTAN es una "mafia
militar" comprometida por Estados Unidos en la "guerra genocida" contra Afganistán, y que el
presidente Barack Obama es "el mayor encantador de serpientes", según un artículo publicado este
lunes en la prensa  local e Internet.
    "El viernes 19 de noviembre de 2010 en Lisboa, Portugal, los 28 miembros de esa belicosa
institución, engendrada por Estados Unidos, decidieron crear lo que con cinismo califican de 'la nueva
OTAN'", dijo Castro en su escrito "La OTAN, gendarme mundial", en el que analizó la más reciente
cumbre de esa  organización.
    El ex presidente cubano destacó que en la reunión de la OTAN, organización  "comprometida por
Estados Unidos en la guerra genocida de Afganistán", "no se pronunció una palabra capaz de
transmitir esperanzas a miles de millones de personas que sufren pobreza, subdesarrollo,
insuficiencia de alimentos,  vivienda, salud, educación y empleo".
    "Por el contrario, el engreído personaje que figura como jefe de la mafia militar de la OTAN, Anders
Fogh Rasmussen declaró, en tono de fiurercito nazi, que el 'nuevo concepto estratégico' era para
'actuar en cualquier lugar del mundo'", añadió el líder comunista, de 84 años y retirado del poder
desde 2006  por una crisis de salud.
    Castro comentó que Estados Unidos "atraviesa una etapa difícil como consecuencia de sus
aventuras bélicas", pero "trata de utilizar sus enormes  recursos mediáticos para mantener, engañar y
confundir a la opinión pública  mundial".
    En ese sentido, explicó que "la esperanza de extraer de Afganistán las  tropas de Estados Unidos,
de la OTAN y sus aliados, es idílica".
    "Obama admitió ya que su promesa de retirar los soldados norteamericanos de  Afganistán podría
dilatarse, y los impuestos a los contribuyentes más ricos  suspenderse en lo inmediato. Después del
Premio Nobel habría que concederle el premio al 'mayor encantador de serpientes' que haya existido
nunca", apuntó  Castro.
--------------------
LA HABANA, 22 NOV (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, afirmó que la economía es la
"primera asignatura" de todos los dirigentes de un país donde es necesario aplicar "verdaderos
programas de ahorro" e insistió en que las ideas de su hermano Fidel "son el fundamento" de todo lo
que se hace hoy en la isla.
    Según informan hoy los medios oficiales cubanos, Raúl Castro hizo estas consideraciones en una
reunión del Consejo de Ministros celebrada el pasado fin de semana para analizar el plan económico
y presupuestario para el año 2011.
    Este proyecto económico y presupuestario será debatido en la Asamblea Nacional de Cuba el
próximo 15 de diciembre, en su segunda reunión ordinaria del año.
    En la reunión del Consejo de Ministros, donde también participaron dirigentes del Partido
Comunista y otras autoridades del estado, Raúl Castro enfatizó que "la primera asignatura de todos
los dirigentes políticos es la economía y hay que meterse de lleno en su estudio, desenvolvimiento y
control".
    También insistió en la necesidad de aplicar verdaderos programas de ahorro en el país, "porque es
la fuente más rápida y segura de lograr recursos, evitando los derroches" con medidas que "solo
requieren de sentido común".



    Como ya dijera hace unos días, señaló que las ideas del ex presidente Fidel Castro "son el
fundamento" de las políticas que se llevan a cabo actualmente, en alusión al plan de ajustes para
"actualizar" el modelo económico socialista.
    Hizo esta afirmación tras evocar una reciente intervención de su hermano Fidel en un encuentro
con estudiantes, donde el ex presidente "rescató" un discurso de hace cinco años con el que advirtió
en 2005 del riesgo de autodestrucción de la Revolución cubana y de la necesidad de rectificar
errores.
    Cuba se encuentra inmersa en el debate sobre el plan de reformas para "actualizar" su modelo
económico e intentar remontar la aguda crisis que padece el país.
    Ese plan de reformas será tratado de forma monográfica por el VI Congreso del Partido Comunista
de Cuba que se celebrará en la segunda quincena de abril de 2011.
--------------------
LA HABANA, 22 NOV (NOTIMEX).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, reiteró que las ideas del
líder cubano Fidel Castro 'son el fundamento de todo lo que hacemos hoy', en alusión a su programa
de reformas que aprobará el VI Congreso del Partido Comunista en abril de 2011.
    Indicó que esto pudieron apreciarlo quienes oyeron a su hermano mayor repetir, el pasado 17 de
noviembre, en reunión con estudiantes en la Universidad, conceptos que emitió en misma fecha de
2005 entre ellos frenar desviaciones y errores para evitar la 'reversibilidad' de la Revolución.
    Raúl Castro dijo lo anterior en una reunión del Consejo de Ministros en que se analizó la propuesta
de plan de la economía nacional para el próximo año y a la que asistieron otros dirigentes del Partido,
del Estado y del Gobierno, según una versión del diario oficial Granma.
    En la reunión ministerial que, de acuerdo con la versión oficial sesionó este fin de semana, Castro
subrayó la necesidad de redoblar la exigencia y hacer que cada cual cumpla con su deber y responda
por ello por el cumplimiento del plan económico.
    La primera asignatura de todos los dirigentes políticos es la economía y hay que meterse de lleno
en su estudio, desenvolvimiento y control, dijo el gobernante según la versión publicada, que se
abstuvo de precisar las líneas principales del plan de la Economía para 2011.
    Granma apuntó que este proyecto de plan económico y presupuestario será sometido a la
consideración y aprobación de los diputados en la próxima reunión de la Asamblea Nacional
(Parlamento unicameral) en diciembre.
    Para el vocero oficial, el proyecto reviste una característica especial, pues es el primer año de la
proyección integral de la economía para el período 2011-2015, que aprobó el propio Consejo de
Ministros durante los días 7 y 8 de mayo pasado.
    Los medios oficiales de la isla tampoco han revelado cuales son las claves del plan quinquenal
'Proyección de la economía 2011-2015' ni se ha presentado a debate amplio como está comenzando
a hacerse con el proyecto de programa del VI Congreso del Partido Comunista (PCC).
    Granma escribió que el Consejo de Ministros adoptó 13 propuestas de acuerdo para enriquecer el
proyecto de Plan y Presupuesto de 2011 y realizó, igualmente, un análisis de la política tributaria 'que
en estos momentos se perfecciona para su aplicación consecuente'.
    Castro indicó que la ejecución del plan económico tiene que ser el primer tópico de análisis en las
reuniones periódicas de los comités provinciales y municipales, así como del Comité Central del PCC
para cumplir todo lo que está establecido y ejercer el debido control sobre la ejecución del
presupuesto.
    'La responsabilidad de este plan no es solo de los ministros, sino de todos los directores de
empresa', dijo Castro tras la presentación del proyecto por el vicepresidente del Consejo de Ministros,
Marino Murillo Jorge.
    Granma reveló que los días 24 y 25 de septiembre, se realizó una reunión de composición similar
donde se analizó el comportamiento de la economía en el primer semestre del presente año y otras
medidas relacionadas con la 'actualización' del modelo económico.
    El Partido Comunista ha organizado hasta ahora dos seminarios de dirigentes, economistas y
especialistas que guiarán el debate nacional sobre el plan de ajustes económicos contenido en el
documento marco de su VI Congreso, que se celebrará en la segunda quincena de abril por primera
vez desde 1997.



    La 'actualización' del ineficiente modelo económico socialista incluye medidas que ampliarán la
iniciativa privada en la isla, nuevas formas de gestión empresarial, promoción de la inversión
extranjera, cese de subsidios y despidos masivos en el sector público, entre otros.
--------------------
LA HABANA, 22 NOV (XINHUA) -- El Consejo de Ministros de Cuba analizó el proyecto económico
nacional para 2011, el cual será sometido a la consideración y aprobación de los diputados a la
Asamblea Nacional en diciembre venidero, destacaron hoy medios periodísticos isleños.
    En el encuentro celebrado el pasado fin de semana, el presidente cubano Raúl Castro subrayó que
el Plan y el Presupuesto son "instrumentos sagrados" para la dirección económica.
    "La responsabilidad de este plan no es sólo de los ministros, sino de todos los directores de
empresa", dijo Castro al reiterar la necesidad de redoblar la exigencia y hacer que cada cual cumpla
con su deber y responda por ello.
    Insistió en la aplicación de los programas de ahorro, porque --señaló--es la fuente más rápida y
segura de lograr recursos, evitando los derroches mediante la puesta en marcha de medidas que sólo
requieren de sentido común.
    El Consejo de Ministros realizó también un análisis de la política tributaria que "en estos momentos
se perfecciona para su aplicación consecuente", apuntó el diario "Granma".
     A la reunión asistieron además los miembros del Buró Político y del Secretariado del Partido
Comunista, del Consejo de Estado, así como líderes de los Consejos de la Administración
Provinciales, de la Unión de Jóvenes Comunistas, la Central de Trabajadores y otras organizaciones
de masas.
    Cuba desarrolla en estos momentos un debate sobre el futuro del país, en especial en la esfera
económica para "actualizar" el modelo socialista que--según la prensa oficial-- pide "a gritos" un
cambio de mentalidad.
--------------------
PEKÍN, 22 NOV (EFE).- El presidente de la Asamblea Nacional de Cuba, Ricardo Alarcón, comenzó
hoy su visita oficial a China con una reunión en la ciudad de Chongqing, con Bo Xilai, líder de la
mayor aglomeración urbana del mundo, con más de 30 millones de habitantes.
    Xilai, ex ministro de Comercio y Secretario del Partido Comunista de China (PCCh) en el municipio,
es uno de los principales dirigentes del régimen.
    Durante su estancia en la suroccidental Chongqing, Alarcón recorrió esta jornada centros de
producción para conocer el desarrollo socioeconómico de una municipalidad de gran concentración
urbana con apenas 82.000 kilómetros cuadrados y contigua a la provincia de Sichuan.
    Alarcón llegó ayer al gigante asiático, donde permanecerá hasta el próximo viernes, invitado por el
presidente del Comité Permanente de la Asamblea Nacional Popular china (ANP, Legislativo), Wu
Bangguo, quien viajó a Cuba en septiembre de 2009.
    Alarcón, conforme al programa organizado por el legislativo chino, se reunirá en Pekín con Xi
Jinping, vicepresidente y eventual sucesor del presidente y secretario general del PCCh, Hu Jintao, y
otros dirigentes del partido que gobierna China desde 1949.
    Los contactos del dirigente cubano con los dirigentes chinos siguen a la celebración en septiembre
del 50 aniversario del inicio de las relaciones diplomáticas que, según ambos países, se encuentran
en su mejor momento.
    La visita de Alarcón, que confirmaron en Pekín solamente fuentes chinas, coincide con la
preparación al VI Congreso del Partido Comunista de Cuba, convocado por Raúl Castro para la
segunda quincena de abril de 2011, con el objetivo de definir las nuevas directrices económicas para
el país.
    El pasado julio en La Habana, el ministro chino de Asuntos Exteriores chino, Yang Jiechi, reiteró
que Pekín seguirá ayudando al desarrollo económico y social cubano.
    China y Cuba mantienen una amplia cooperación no afectada por el embargo de EEUU a la isla y
que se extiende desde la salud a la biotecnología, comunicaciones, formación profesional y desarrollo
de energías renovables.
    Además, en las ciudades chinas de Xining, Datong y Hebei funcionan tres hospitales
oftalmológicos mixtos chino-cubano, y más de 2.000 becarios chinos estudian español en la isla.
--------------------



LA HABANA, 22 NOV (XINHUA) -- Activistas de 19 países constituyeron hoy la primera Brigada de
Lucha contra el Terrorismo Mediático, en el Campamento Internacional Julio Antonio Mella, ubicado
en La Habana.
    Al darles la bienvenida en el campamento, la presidenta del Instituto Cubano de Amistad con los
Pueblos (ICAP), Kenia Serrano, expresó que esta brigada es expresión del movimiento de solidaridad
con Cuba, que en todo el mundo hace "importantes contribuciones para derrocar uno de los grandes
muros que se tienden contra la isla".
    Serrano destacó la importancia de la unidad en la lucha por la paz, contra la guerra y el terrorismo,
y para lograr el fin del bloqueo a Cuba y la liberación de los cinco presos políticos cubanos en
Estados Unidos.
    El colectivo está integrado por periodistas, comunicadores, activistas comunitarios y "blogueros" de
Argentina, Brasil, Cuba, El Salvador, Honduras, México, Venezuela, Perú, Estados Unidos, Alemania,
Australia, Canadá, España, Francia, Irlanda, Sri Lanka, Suecia, Suiza e Irán.
    Las actividades de la brigada, que se extenderán hasta el viernes 26 de noviembre, incluyen
encuentros e intercambios con blogueros cubanos, órganos de prensa digital y el disfrute de una
función de la compañía cubana de teatro infantil “La Colmenita”.
--------------------
BRASILIA, 22 NOV 2010 (AFP) - Brasil firmó acuerdos con Cuba y  universidades brasileñas para
organizar una de red de servicios para dar  asistencia a Haití en materia de salud, entre otras contra
el cólera que ya  deja cientos de muertos en el país caribeño, informó el Ministerio de Salud  este
lunes.
    En un comunicado, la secretaría indicó que firmó el lunes con la  Universidad Federal de Río
Grande do Sul (sur) "un proyecto para organización  de la red de servicios y fortalecimiento de los
territorios sanitarios de  Haití" utilizando el modelo público de clínicas del denominado Sistema Único
de  Salud local.
    "Todas las actividades serán organizadas con la colaboración de equipos de  salud de Haití y de
Cuba, formados por médicos, enfermeros y epidemiologistas",  indicó.
    Asimismo, hay otro acuerdo con la Universidad Federal de Santa Catarina  (sureste) para formar
unos 2.340 funcionarios sanitarios para colaborar en el  medio y largo plazo con Haití.
    Además, se espera que Brasil y Cuba cierre esta semana otro acuerdo con  participación de
representantes de la Organización Panamericana de Salud (OPS)  para crear un Centro de
Tratamiento de Cólera en la ciudad haitiana de  Carrefour con el objetivo de contener la epidemia que
ataca al país.
    Ya fue iniciada en el lugar la formación de agentes comunitarios de Salud y  Cuba suministrará
mano de obra, cediendo médicos y enfermeros para la  atención.
    Estos acuerdos hacen parte de la amplia colaboración financiera y  humanitaria que Brasil dispuso
enseguida después del devastador terremoto que  dejó al menos 200.000 muertos en Haití.
--------------------
LA HABANA, 22 NOV (EFE).- La ministra de Salud y Deportes de Bolivia, Nila Heredia Miranda,
manifestó hoy en La Habana el interés de su país por adquirir vacunas y medicamentos producidos
por la industria biotecnológica cubana para combatir enfermedades como la hepatitis B, la influenza,
la leptospirosis y el dengue.
    Heredia Miranda resaltó los resultados de la isla en este campo y se refirió a la necesidad de
elevar los indicadores sanitarios en Bolivia durante una visita al Centro de Ingeniería Genética y
Biotecnología (CIGB) de La Habana, según sus declaraciones citadas por la estatal Agencia de
Información Nacional (AIN).
    En concreto, la ministra boliviana se mostró interesada por la adquisición del fármaco Heberprot-P,
indicado para el tratamiento de las úlceras del pie diabético y evitar la amputación en pacientes con
alto riesgo.
    El vicedirector de investigaciones del CIGB, Manuel Raíces, explicó que en Bolivia todavía no está
registrado ningún producto de la biotecnología cubana.
    En ese sentido indicó que el CIGB trabaja actualmente en ese país suramericano en la propuesta
de un programa integral para la terapia contra la úlcera del pie diabético, así como para la
certificación del Heberprot-P y de una vacuna contra cinco enfermedades.



    La ministra Heredia Miranda concluirá mañana martes su visita oficial a Cuba, donde ha cumplido
una agenda que incluyó un recorrido por la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM), donde
estudian más de 4.000 jóvenes bolivianos, y varios policlínicos y hospitales de La Habana.
--------------------
POR ESTEBAN ISRAEL Y JEFF FRANKS
LA HABANA, NOV 22 (REUTERS) - Una unidad de la estatal China National Petroleum Corp.
(CNPC) empezará en el 2011 la ampliación de la refinería cubana de Cienfuegos, una inversión de
unos 6.000 millones de dólares respaldada con petróleo venezolano, dijo el lunes una fuente cercana
al proyecto.
    El China Eximbank financiará gran parte de la modernización de la refinería a 250 kilómetros al
sudeste de La Habana, que jugará un papel crucial si Cuba descubre petróleo en sus aguas del Golfo
de México.
    Venezuela, una nación miembro de la OPEP y principal aliado de Cuba, garantizará el
financiamiento mediante contratos de suministro de la estatal Petróleo de Venezuela (PDVSA), dijo la
fuente.
    Las obras a cargo de Huanqiu Contracting   Engineering Corp., el brazo constructor de CNPC,
comenzarían en el primer semestre del 2011 y terminarían a fines del 2013.
    El diseño e ingeniería correrán por cuenta de Technip Italy, una subsidiaria del grupo francés
Technip  TECF.PA .
    Además de duplicar la capacidad de la refinería a 150.000 barriles diarios de petróleo (bdp), el
proyecto incluye la construcción de una planta de regasificación con capacidad de procesar 2
millones de toneladas al año y una termoeléctrica de ciclo combinado de 150 megavatios.
    "Es una de las mayores inversiones en la historia de Cuba.
    Son como mínimo 4.500 millones de dólares sólo para la refinería y otros 1.300 millones para la
terminal de gas natural licuado", dijo a REUTERS un ejecutivo involucrado en el proyecto, que pidió
no ser identificado.
    Cienfuegos es la obra insignia de la alianza estratégica de los gobiernos socialistas de Cuba y
Venezuela.
    La refinería, una reliquia de la era soviética abandonada durante más de una década, fue activada
a fines del 2007 por las estatales CubaPetróleo y PDVSA.
    Analistas calculan que su producción ronda los 55.000 bdp, por debajo de los 65.000 bdp
declarados.
    FINANCIAMIENTO CHINO, GARANTIAS VENEZOLANAS  
    Un 85 por ciento del costo de las obras sería financiado por el China Eximbank con una cobertura
de China Export   Credit Insurance Corp.
    "Pero la inversión es garantizada totalmente por el Gobierno venezolano a través de off-takes
(entregas) de crudo de PDVSA", dijo la fuente aludiendo a acuerdos de suministro a China,
hambrienta de recursos naturales.
    Los detalles del financiamiento de las obras en Cienfuegos están siendo ultimados por los
gobiernos de China y Venezuela.
    No sería el primer acuerdo de ese tipo entre Pekín y Caracas. China ofreció este año a Venezuela
una línea de crédito de 20.000 millones de dólares a cambio de al menos 250.000 bdp en crudo y
derivados.
    Cienfuegos procesa parte de los 115.000 bdp que Venezuela envía a Cuba en condiciones
preferenciales de financiamiento y serviría de plataforma para la exportación de derivados a otras
naciones del Caribe.
    La nueva refinería tendrá una unidad de craqueo avanzado para tratar el crudo pesado
venezolano, dijo la fuente.
    Pero la refinería sería crucial si Cuba encuentra petróleo en sus aguas profundas del Golfo de
México, donde geólogos locales dicen que hay reservas por 20.000 millones de barriles de crudo.
    Un consorcio liderado por la española Repsol YPF  REP.MC  prevé abrir un pozo de exploración en
el 2011.
    Otras petroleras como la brasileña Petrobras  PETR4.SA , PDVSA, la malaya Petronas, la india Oil
and Natural Gas Corp  ONGC.BO  y PetroVietnam también contrataron bloques en aguas cubanas y



podrían elevar las perforaciones a siete para fines del 2012.    
    Jorge Piñón, experto en energía de la Florida International University, dijo que Cuba está
instalando depósitos de petróleo en Matanzas y reconstruyendo un oleoducto que conecta la ciudad
en la costa norte con Cienfuegos.
    "Todas las piezas del rompecabezas están encajando", dijo.
--------------------
COPENHAGUE, 22 NOV 2010 (AFP) - Un ex preso danés de Guantánamo, Sliman  Hadj
Abderrahman, ha entablado un proceso contra el Estado de Dinamarca, al que  considera cómplice
de los malos tratos sufridos en los centros de detención de  Afganistán y en la base estadounidense
de la isla de Cuba, anunció este lunes  su abogado.
    El ex preso presentó este lunes una demanda contra el ministerio de Defensa  danés ante el
tribunal de primera instancia de Copenhague, indicó su abogado  Tyge Trier, considerando, según su
cliente, que el ministerio es corresponsable  de los malos tratos que le infligieron las autoridades
estadounidenses en el  centro de Kandahar, en Afganistán, y en Guantánamo durante sus 741 días
de  detención.
    El demandante, que tiene ahora 37 años, reclama 50.000 coronas (6.700  euros, 9.100 dólares) de
daños y perjuicios.
    Fue detenido en diciembre de 2001 en Pakistán y entregado a las fuerzas  estadounidenses en
Afganistán, antes de ser liberado de Guantánamo en febrero de  2004 y reenviado a Dinamarca.
    El ministro danés de Justicia, Lars Barfoed, declaró, citado por la agencia  Ritzau, que el Estado
rechazará la demanda, porque "no hay ninguna razón de  pensar que las autoridades danesas fueron
cómplices de lo que ocurrió en  Kandahar y en Guantánamo".
--------------------
LA HABANA, 22 NOV 2010 (AFP) - Especialistas cubanos avanzan en el rescate  de las ruinas de
cafetales que colonos franceses construyeron en el oeste de la  isla durante los siglos XVIII y XIX,
como parte de un proyecto denominado  Ecomuseo cubano, informaron este lunes expertos locales.
    "Dejar al descubierto las añejas estructuras, cubiertas durante décadas por  la exuberante
vegetación" de la Sierra del Rosario, ubicada en la provincia de  Pinar del Río -70 km al oeste de La
Habana, "es uno de los propósitos de los  trabajos de restauración", declaró el coordinador de la
iniciativa, Leonel  Gutiérrez.
    Gutiérrez, citado por la agencia cubana Prensa Latina, destacó que "avanzan  las labores de
rescate en las haciendas Santa Catalina y San Pedro, donde aún  se conservan vestigios" de
barracones, molinos, almacenes y opulentas casonas,  levantadas "a la usanza europea".
    El investigador Freddy Ramírez explicó que, tras la revolución en Haití  (1804), "numerosos
cultivadores de origen francés viajaron a Cuba en busca de  mejor fortuna", y levantaron en las
serranías de Pinar del Río "unos 100  cafetales", de los cuales "unos 70 están actualmente en
proceso de estudio".
    Los expertos dijeron que la restauración de los antiguos cafetales forma  parte del proyecto de
Ecomuseo cubano, iniciado en el complejo turístico "Las  Terrazas", unas de las localidades más
pintorescas de la Sierra del Rosario y  la única experiencia en la isla de desarrollo rural sostenible a
partir del  turismo.
--------------------
LA HABANA, 22 NOV 2010 (AFP) - Alfredo Guevara, principal figura del cine  cubano y amigo de
Fidel Castro, abogó este lunes porque las reformas que  impulsa el presidente Raúl Castro para
reactivar la economía lleven al fin de  la "estatización" que prevaleció en Cuba por medio siglo.
    "Comenzamos a vivir el proceso de destrucción de la estatización de la  sociedad" cubana y
"espero que logremos un Estado que se autolimite a sus  funciones (...) y permita que la sociedad se
desarrolle", dijo Guevara, en  conferencia de prensa para presentar el 32 Festival Internacional de
Cine de La  Habana.
    Guevara, de 84 años, fundador del Instituto Cubano de Cine (ICAIC), y  acérrimo crítico de la
burocracia y el paternalismo oficial, explicó que los  cineastas de América Latina que asistan al
Festival, del 2 al 12 de diciembre,  lo harán en medio de "un proceso revolucionador de la revolución".
    "El fenómeno más interesante que se está produciendo en este momento (...)  es la
desestatización de la sociedad, y si la sociedad en profundidad se  desestatiza", alcanzará "un nivel



de independencia y madurez", que será "un  gran aporte de la revolución cubana", añadió Guevara,
uno de los teóricos del  denominado Nuevo Cine Latinoamericano.
    Las reformas emprendidas por el gobierno incluyen la apertura al capital  extranjero y al sector
privado, la eliminación de los subsidios y del  paternalismo estatal, el aumento de la eficiencia y de la
productividad, así  como el consiguiente despido de más de un millón de trabajadores estatales.
    Guevara destacó que se trata "de una experiencia de salvación" frente a lo  que calificó de
"estrechamiento de la sociedad cuando de ella se apodera el  Estado, cuando el Estado se
desproporciona y se introduce por todas partes como  un material gelatinoso que todo en el fondo lo
pudre".
    El cineasta subrayó que la reformas implican "riesgos, porque los cambios  pueden producir más
cambios y tomar cualquier camino", pero aclaró que en Cuba  se harán "desde el poder" y "sin que
nadie nos empuje en otra dirección que la  que nos hemos propuesto".
    Según sus organizadores, en el festival participarán este año 515 filmes,  25 más que en 2009 -122
de ellos en competencia- y los países más representados  serán Argentina, con 88 películas, México
(79) y Cuba (78).
--------------------
LA HABANA, 22 (ANSA) - Cuba revoluciona su "modelo  socialista" con una "desestatización" de la
sociedad y como una "experiencia de salvación" de su Revolución, declaró hoy el  intelectual cubano
Alfredo Guevara, cercano al ex presidente  Fidel Castro.
    Guevara, de 84 años, presidente del Festival del Nuevo Cine  Latinoamericano de La Habana, dijo
que "no solo estamos  renovando el modelo socialista, como se dice oficialmente, sino  que estamos
revolucionando el modelo socialista. Espero que  logremos un Estado que se autolimite en sus
funciones y permita  a la sociedad que se desarrolle".
    A su juicio, "el fenómeno más interesante que está propuesto  es la desestatización de la sociedad.
Si la sociedad se desestatiza es que la sociedad alcanza un nivel de independencia  y madurez. Es
una experiencia de salvación", afirmó.
    Guevara se refirió a otras experiencias socialistas donde el  Estado se apodera de la sociedad y se
convierte en "un material  gelatinoso: todo lo cubre, se lastiman las revoluciones".
    Según Guevara, en Cuba se creó una "subsociedad capitalista de mala muerte", en referencia a
una "bolsa negra" de trabajo,  que actualmente se busca legalizar con la concesión de licencias  de
trabajo autónomo, "pero no va a ser fácil destruir una  mentalidad", advirtió.   
    "Todo lo que vamos a hacer ahora lo podemos hacer sin riesgo  de que derive al capitalismo
porque nosotros nos apoderamos del  poder (en 1959, NDR). Haremos todas las experiencias pero
con el  poder en la mano", añadió.   
   Guevara realizó estas declaraciones al presentar la 32da. edición del festival ante el "periodo tan
especial de la vida  cubana y de la Revolución" que se vive.
    El gobierno de Raúl Castro anunció una reducción de medio  millón de trabajadores estatales antes
de abril de 2011, así  como de algunos subsidios estatales, y la concesión de nuevas  licencias para
el trabajo autónomo y para la creación de  pequeñas empresas, dentro de un proceso definido como 
"actualización" del socialismo, pero sin pasar a la economía de  mercado.
--------------------
POR ANDREA RODRIGUEZ
LA HABANA (AP) _ El Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano traerá este año una
cifra récord de más de 500 películas a la isla, en su mayoría de nuestro continente.
    La prestigiosa cita del séptimo arte en Cuba, en su 32a edición, se realizará del 2 al 12 de
diciembre y tendrá como país más representado a Argentina, con 88 producciones (entre las que
concursan en las diferentes categorías y aquellas sólo de muestra), seguido por México con 79 y la
propia anfitriona Cuba, con 76, dijo en una conferencia de prensa Iván Giroud, a nombre del comité
organizador.
    Como cada año la lista de exhibiciones más esperada es la categoría de Largos de Ficción en
concurso, que contará con veintena de filmes que incluyen a las argentinas   Por tu culpa'' (Anahí
Berneri) y “Carancho'' (Pablo Trapero), la chilena “La Vida de los Peces'' (Matías Bize García), la
mexicana   Chicogrande'' (Felipe Cazals) y la uruguaya “La vida Util'' (Federico Veiro).



    En esta ocasión también lucharán por llevarse un premio Coral otra veintena de Operas Primas
entre las que se menciona “Sin retorno'' del argentino Miguel Cohan y “Agua fría del mar'' de la
costarricense Paz Fábrega.
    Como en cada ocasión también se competirá en documentales, animación medio y cortometrajes,
así como en guiones inéditos y carteles.
    Subrayo la importancia de que este festival tenga lugar en un momento tan especial de la vida
cubana y de la revolución'', dijo el presidente del evento y uno de sus fundadores, Alfredo Guevara,
conocido además como un histórico dirigente del cine cubano y por su impulso a lo largo de cinco
décadas.
    Guevara hizo así alusión a una serie de cambios y reformas propuestas por el presidente Raúl
Castro que incluyen medidas poco habituales en el marco de un modelo socialista como ajustes al
Estado, recortes en el empleo gubernamental y la apertura a un mercado laboral independiente.
    El Festival del Nuevo Cine Latinoamericano, uno de los más sistemáticos y antiguos de la región,
se formó y creció al calor de la revolución cubana y todo un movimiento renovador del continente en
la década de los 60.
    Guevara indicó que esta “actualización'' del modelo socialista será un experimento digno de ver y
por el que se interesarán muchos de los profesionales del cine y la cultura que se dan cita en la
capital.
    Algunos seminarios colaterales acapararán la atención de los asistentes como uno dedicado al
mundo audiovisual del niño, u otro que reflexionará sobre el trabajo de los latinos en Estados Unidos.
    Además habrá muestras paralelas, como la del panorama latinoamericano que trae clásicos de la
región, una dedicada al bicentenario de la independencia del continente o la de cine fantástico o de
terror. Además de las tradicionales y diversas de filmes de otras latitudes, como Italia, Polonia, Gran
Bretaña o de animación finesa.
--------------------
LA HABANA, 22 (ANSA) - La tecnología digital otorgó  "libertad" a los cineastas cubanos para hacer
películas al  margen del Estado, un cine independiente que "hay que aprender a  asimilar", dijo hoy
Alfredo Guevara, presidente del Festival  Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano.   
   "Se acabó el ICAIC (Instituto Cubano de Arte e Industrias  Cinematográficos) como poder
omnímodo que yo fundé. Ahora hay un  cine cubano independiente. Es un fenómeno que hay que
aprender a  asimilar", declaró Guevara, quien destacó la posibilidad que  tienen los jóvenes de hacer
películas en formato digital.
    Los cineastas, añadió, "tienen ahora esa libertad: ya no  tienen que mandar el guión a ver si lo
acepto. Había una censura  indirecta" relacionada con la capacidad económica del Instituto  para la
producción de películas, dijo.
    Dos de las seis películas cubanas que participan del concurso  en la 32a. edición del Festival, que
se celebrará del 2 al 12 de  diciembre en La Habana, no son presentadas por el Instituto.
    Se trata de "Afinidades", dirigida por los actores Jorge  Perugorría y Vladimir Cruz, y "Molina's
Forozz", de Jorge  Molina, coproducida por Cuba y Costa Rica.   
    Ambas competirán en la sección de óperas primas.
--------------------
LA HABANA, 22 NOV (XINHUA) -- Personalidades de una docena de países inauguraron hoy el
Coloquio Internacional por el bicentenario de la gesta independentista de América Latina y el Caribe,
en La Habana, capital de Cuba.
    Especialistas como el politólogo argentino Atilio Borón, el economista brasileño Theotonio dos
Santos y el filósofo argentino Enrique Dussel analizarán temas referidos a la integración regional y la
soberanía, dijeron este lunes los organizadores.
    De acuerdo con el programa del encuentro, que concluirá el miércoles de esta semana, el foro es
un espacio abierto de reflexión sobre cómo se ha vivido la independencia de los pueblos
latinoamericanos, y sus actuales desafíos.
    "América Latina sigue siendo para Estados Unidos la región más importante del mundo desde el
punto de vista estratégico y de los recursos naturales",dijo Atilio Borón al intervenir en la sesión
inaugural, en la habanera Casa de las Américas.



    El pensador argentino señaló que la mitad del agua dulce del planeta está en la zona
latinoamericana, donde también se encuentra una parte significativa de los recursos energéticos,
biodiversidad y minerales fundamentales para las industrias modernas.
    "Ese es el motivo de la militarización y el encarnizamiento contra los gobiernos que levanten una
bandera de emancipación y de autonomía", dijo Borón en la apertura del encuentro.
    Puntualizó que "en su fase de decadencia, el imperio (Estados Unidos) no se convertirá en un
animal dócil y amigable sino que está dispuesto a defender con uñas y dientes los privilegios que ha
gozado desde por lo menos mediados del siglo XX".
    Dijo también que Estados Unidos se enfrenta a rivales (económicos) de una potencia
extraordinaria, entre ellos China.
    Añadió que la nación norteña es responsable de aproximadamente la mitad de la deuda externa
mundial, y que su moneda, que era la emblemática, hoy día está sostenida en lo fundamental por sus
adversarios económicos y políticos.
    En esta cita también participan la historiadora venezolana Carmen Bohórquez y el sociólogo y
pedagogo colombiano Renán Vega Cantor, Premio Libertador al Pensamiento Crítico 2007.
    Cuba estará representada por los Premios Nacionales de Ciencias Sociales Isabel Monal,
Fernando Martínez Heredia y Pedro Pablo Rodríguez, y por Sergio Guerra Vilaboy, Premio
Extraordinario Bicentenario de la Emancipación Hispanoamericana de Casa de las Américas 2010.
    Además de las ponencias y conferencias, el evento incluye la presentación de la muestra Voces en
libertad, dedicada a los 100 años de la Revolución Mexicana y al bicentenario de las gestas
independentistas, con obras de artistas de 30 países.
--------------------
MADRID, 22 NOV. (NOTIMEX).- El compositor cubano Leo Brouwer pidió hoy aquí evitar que se
mantenga la división entre música culta y popular, a fin de enriquecer la cultura de los países y su
educación musical.
    En entrevista para NOTIMEX, con motivo del X Premio Tomás Luis de Victoria 2010, que recibirá el
próximo jueves en la Academia de Bellas Artes de San Fernando, se manifestó a favor de destacar la
cultura como vínculo social en los países.
    Brouwer (La Habana, 1939) explicó que una muestra de la necesidad de la música culta es el
premio que se le concede en España, a la vez que se mostró impresionado por el Grammy que se le
acaba de conceder e la categoría de Mejor Álbum de Música Clásica.
    'El Grammy me extraña mucho porque yo no soy negocio para los yanquis. Respeto al jurado,
porque convocan a profesionales desde música pop a clásica, pero el objetivo es vender músicas, por
eso me extraña', dijo sobre el galardón estadounidense.
    Del premio que le será entregado en España, señaló que se trata de un galardón serio y necesario
para el mundo iberoamericano, que muestra que los creadores no van hacia un terreno fácil en la
música, afrontan el objetivo de gustar 'a las personas que les gustan las cosas que no son fáciles'.
    Consideró que la televisión y la radio no ayudan en nada a que haya equilibrio entre estas formas
de la cultura sonora, pero que a pesar de eso se siente sorprendido por estos premios.
   'No es común que una obra compleja que no le aporte dinero al  yanqui  sea premiada', enfatizó.
    Brouwer consideró que para una mejor educación musical en América Latina que ayude a un mejor
desarrollo, hacen falta talleres de cultura donde se analice integralmente el papel de plástica,
arquitectura, música y literatura de manera conjunta.
    Refirió que todo ello debe ir 'con el tamiz de lo social, la relación con la sociedad, y eso para la
primaria y secundaria sería más entretenido'.
    Aclaró que si bien no conoce toda la pedagogía en lo general, hay música popular que es más
difundida y que ella se debe promocionar también con las formas cultas.
    'La música para oír y pensar si se hiciera no para la división radical entre lo popular y lo culto, sería
mucho más saludable en cualquier parte del mundo', indicó.
    Sobre ello, el compositor se pronunció a favor de que haya mayor sincronía entre la música de los
diferentes géneros y los textos poéticos, ya que esto último es algo que les falla a muchas tendencias
musicales.
    En esta entrevista, Brouwer recordó a México y comentó que es un país que servido de relación
con muchas personas y músicos, y que además inspiró su obra 'La región más transparente' para



guitarra y flauta, que es de base precolombina, de Netzahualcóyotl.
    Asimismo, refirió cuando el escrito José Revueltas le envió a Cuba copias de los manuscritos de
Silvestre Revueltas, al que considera uno de los grandes músicos latinoamericanos del siglo XX,
junto con Heitor Villalobos y otros.
--------------------
LA HABANA, 22 NOV (NOTIMEX).- Cuba estará presente en la edición 2010 de la Feria
Internacional del Libro de Guadalajara (México), programada del 27 de este mes, al 5 de diciembre,
informó hoy la casa editorial Letras Cubanas.
    Según directivos de la institución, en la delegación de la isla estarán los escritores Rafael de Águila
y Ernesto Peña González -Premios Alejo Carpentier 2010-, y Omar Pérez, de Poesía Nicolás Guillén.
    El programa contempla la participación de los autores cubanos en conferencias y mesas redondas
relacionadas con la literatura en el país caribeño, agregó la fuente.
    Asimismo intercambiarán creadores, promotores, editores, y otras personalidades que asistan a los
foros del acontecimiento.
    Organizada por la Universidad de Guadalajara, la Feria Internacional del Libro también rendirá
honores al extinto poeta cubano Fayad Jamís, en el centenario de su natalicio.
--------------------
MONTECARLO, 22 NOV (EFE).- El cubano Dayron Robles, plusmarquista mundial de 110 metros
vallas (12.87), no renuncia a ver realizado su sueño de competir en Estados Unidos con los grandes
especialistas de la disciplina para "comerles la comida en su casa".
    El actual campeón olímpico, presente en Montecarlo para asistir a la tradicional Gala de la IAAF
aunque no estaba entre los cinco finalistas del trofeo al mejor atleta mundial del año, considera que
los Estados Unidos "es la cuna de los vallistas" y una victoria allí tendría para él un sabor "muy
especial", según dijo a EFE.
    "Estados Unidos es el árbol que produce vallistas y estoy loco por poder competir allí. Espero que
algún día se me dé la oportunidad, aunque es complicado", subrayó el cubano, que tenía a su lado a
David Oliver.
    Hasta ahora no ha podido competir en los Estados Unidos. "Una vez lo intenté y no me dejaron.
Son problemas que se me escapan y por encima de mí no he visto que la situación haya cambiado",
comentó.
    Robles se siente recuperado por completo de la lesión en el bíceps femoral izquierdo que arruinó
su campaña veraniega en 2010, después de haber conquistado, en marzo, el título mundial bajo
techo en Doha con una marca de 7.34 en los 60 m. vallas.
    "Estoy muy tranquilo entrenando sin ningún tipo de problemas.
    Creo que eso (por la lesión) ha desaparecido. Son complicaciones inherentes al deporte de alta
competición y hay que asumirlas. Ahora quiero hacer la temporada de pista cubierta", explicó.
    Robles se rompió físicamente al hacer dos entrenamientos duros después de la reunión de
Lausana (Suiza), el 8 de julio. "Quería estar a tope para el día 16 en París y me lesioné. Luego se vio
que, en efecto, necesitaba estar a tope para hacer frente a David Oliver", el atleta estadounidense
que acreditó aquél día la mejor marca mundial del año (12.89).
    "Pensé que la recuperación sería rápida", recordó, "pero no fue así. Tuve que suspenderlo todo
para volver a entrenarme dos semanas después, pero al 25 por ciento".
    Robles afronta con ilusión una nueva temporada en la que habrá de vérselas con Oliver y también
con el chino Liu Xiang, que a su juicio "si se recupera del todo será un verdadero problema", en una
prueba que -apuntó- "ha recuperado el altísimo nivel del 2006".
    A la hora de señalar a los mejores de todos los tiempos no tiene ninguna duda: "el primero es Allen
Johnson, lo más grande que ha existido en las vallas. Nunca tuvo el récord mundial, pero fue capaz
de duplicar y de triplicar sus títulos y, sobre todo, de ganarse a la gente con su personalidad".
    "Después estarían Roger Kingdom, Liu Xiang, Colin Jackson y Renaldo Nehemiah. Los que
estamos ahora tendríamos que organizarnos del sexto lugar para abajo. Yo tuve la suerte de batir el
récord mundial y de conquistar un título olímpico con 21 años pero todavía me queda mucho por
ganar", aseguró a EFE.
    Robles subrayó la dificultad que tiene su prueba. "No tienes tiempo de mirar para otro lado porque
enfrente tienes un obstáculo y al menor fallo te das un tablazo, si casi no hay espacio entre valla y



valla".
    "Cuando estás bien corres como un caballo suelto pero yo prefiero la presión. Cuando batí el
récord mundial en Ostrava necesitaba sacarme la espina con (el estadounidense) Terrence Trammell
y salí muy concentrado. Nunca he salido en busca de un récord del mundo, sino de cometer los
menos errores posibles para llegar cuando antes a la meta", explicó.
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
QUITO, 22 NOV (NOTIMEX).- La Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) se ha consolidado
como un espacio regional que busca la consolidación de la democracia, sostuvo la cancillería de
Ecuador en un balance de su gestión al frente de esa organización.
    A partir del 10 de agosto de 2009, cuando Ecuador asumió la Presidencia pro témpore, en la
cumbre de Quito, 'se ha trabajado por defender la democracia en los países de América Latina', dijo y
recordó que esa instancia condenó el golpe de Estado en Honduras.
    La cancillería ecuatoriana hizo público su balance a poco de que Ecuador entregue la Presidencia
pro témpore de UNASUR a Guyana, el próximo viernes en la cumbre que se efectuará en
Georgetown, capital de ese país.
    La fuente reseñó que en la cumbre que siguió a aquella en la que Ecuador asumió la Presidencia
pro témpore, que se celebró en San Carlos de Bariloche, Argentina, el 28 de agosto de 2009, se
decidió 'fortalecer a Suramérica como zona de paz'.
    Para ello, acordó establecer un mecanismo de confianza mutua en materia de defensa y seguridad
y expresó la decisión de abstenerse de recurrir a la amenaza o al uso de la fuerza contra la integridad
territorial de otro Estado de la UNASUR, añadió.
    En esa reunión, el bloque debatió temas relativos a la defensa y la seguridad regional, narcotráfico,
terrorismo, supuesta carrera armamentista y tráfico ilegal de armas, entre otros.
    La cumbre fue convocada a raíz de la preocupación de algunos países, entre ellos Venezuela,
Ecuador y Bolivia, frente al acuerdo entre Estados Unidos y Colombia que permite la presencia de
tropas estadounidenses en territorio de este último país.
    Según la cancillería ecuatoriana, en 2010, UNASUR 'se consolidó como el organismo regional de
mayor efectividad de convocatoria, toma de decisiones' en casos de desastres naturales, conmoción
social; impasses entre estados miembros'.
    En esa línea destacó la cumbre del 9 de febrero, en Quito, para ayudar a Haití, devastada por el
terremoto del 12 de enero de ese año, ocasión en la que el bloque creó un fondo de 100 millones de
dólares, de los cuales ha entregado 70 millones.
    El 23 de febrero siguiente, los mandatarios de UNASUR se reunieron en la Riviera Maya, México,
para discutir los aportes de cada país para la conformación del fondo ofrecido al gobierno de Haití.
    El 4 de mayo, en Cardales, Argentina, designaron al ahora extinto ex presidente argentino, Néstor
Kirchner como Secretario General, quien trabajó en el restablecimiento de las relaciones entre
Venezuela y Colombia.
    Finalmente, los mandatarios del bloque se reunieron en Buenos Aires, Argentina, ante el intento de
golpe de estado en Ecuador, el 30 de septiembre.
    En la ocasión, reafirmaron su 'compromiso con la preservación de la institucionalidad democrática,
el estado de derecho; el orden constitucional, la paz social y el irrestricto respeto a los derechos
humanos; condiciones esenciales del proceso de integración regional'.
    Para ello, se propuso un protocolo adicional al tratado constitutivo de UNASUR, para incluir una
cláusula democrática que incluya, entre otras medidas, el cierre de fronteras y aislamiento económico
y comercial al país donde se suscite un golpe de Estado.
--------------------
PUERTO PRÍNCIPE, 22 NOV (DPA) - Charles Henri Baker rezuma confianza. Enfundado en una
impecable camisa a rayas y unos jeans recién lavados, atiende a unos periodistas antes de volver a
lanzarse de lleno a la campaña electoral, apurando los últimos días hasta el domingo, cuando los
haitianos están llamados a las urnas para decidir quién será su próximo presidente, un título que el
empresario devenido en político quiere ostentar a toda costa.



    Aunque los últimos sondeos lo han hecho caer al quinto lugar en la preferencia de voto, el ánimo
del postulante por la plataforma Respe, el único blanco de los 18 que aún siguen en liza, no decae,
convencido del "hartazgo" de la población con el presidente René Préval y de la "continuidad" que,
asegura, suponen tanto el candidato que eligió a dedo para sucederle, Jude Célestin, como los
demás oponentes.
    "Hay 18 candidatos por la continuidad y uno por el cambio", dice señalándose.
    "Continuidad" es una palabra que ha adquirido un tono peyorativo en este país que no acababa de
sobreponerse del terremoto de enero que dejó al menos 230.000 muertos y 1,5 millones de personas
sin hogar, cuando llegaron los azotes del huracán "Tomas", acompañado de una epidemia de cólera
que ya ha causado más de 1.200 muertes.
    Suena al gobierno de Préval y a la "ineficacia" que muchos le achacan para responder a la cadena
de desastres que lleva sufriendo el país este año.
    "Para mí, el 60 por ciento de la gente que va a votar por mí es un voto contra la continuidad, me
votan porque votan por un cambio positivo", sostiene.
    Los haitianos "están hartos de Préval, ha perdido", insiste Baker, quien no ahorra descalificativos
para el actual ejecutivo y al que ve como su sucesión, tildándolos de "incompetentes" e "incapaces".
    "Es de una incompetencia incluso criminal porque la gente está muriendo (de cólera) porque no
han sido capaces de reaccionar", acusa.
    Baker, que parece verse ya como presidente, se opone de frente a un retraso de los comicios a
causa del cólera, tal como han pedido incluso algunos de sus contrincantes en la carrera presidencial.
    "Que le pregunten a la población qué quieren ellos. La población nos ha dicho claramente no al
retraso de las elecciones", afirma.
    A su juicio, el cólera es una enfermedad que "va a permanecer los próximos diez años", por lo que,
agrega, no tiene sentido retrasar unas semanas o meses la votación, aunque no parezca que la
epidemia haya alcanzado siquiera aún su pico.
    "Lo que quiere el pueblo es que conformemos un gobierno que funcione lo más rápido posible, (un
gobierno) responsable que vaya a tomar verdaderamente medidas apropiadas para combatir la
epidemia y también afrontar los 1,5 millones de desplazados", asegura.
    "Si yo gano las elecciones el domingo próximo, le garantizo que una semana más tarde las cosas
van a cambiar rápidamente, porque los que están allí van a saber que el presidente Charles Henri
Baker va a estudiar la situación y si hay alguien que tiene que ser juzgado será juzgado por la justicia
haitiana", promete en un tono como si estuviera ante sus seguidores en pleno mitin.
    Consciente de la ira popular que rodea la sospecha de que el brote surgió de los cascos azules
nepalíes de MINUSTAH, encargada por otro lado de velar por la seguridad en el país, Baker se
muestra cauteloso.
    "Para eso está la comunidad internacional, si es un caso de negligencia criminal la justicia tomará
su turno", dice.
    Pero no tiene reparos en exigir "responsabilidades" al actual gobierno. Y lanza una amenaza
velada sobre una manipulación de los votos por parte del ejecutivo que también han hecho otros
candidatos.
    "Si hay un candidato de la continuidad que logre robarse estas elecciones, ese candidato se
arriesga a no llegar al 7 febrero", advierte en referencia a la fecha en la que debe realizarse el
traspaso de mando.
--------------------
PUERTO PRÍNCIPE, 22 NOV (DPA) - Los jóvenes, más de un centenar, marchan carretera arriba por
el barrio de Delmas, en Puerto Príncipe, montados en camionetas, motos o andando. Reina un
ambiente festivo, algunos tocan la tua-tua, una especie de vuvuzela haitiana hecha de latón, mientras
que los coches hacen sonar la música de sus radios al máximo volumen.
    Todos visten la misma camiseta amarilla que, a imitación de las de los jugadores de fútbol, lleva a
la espalda el lema "Jude Célestin - prezidan" (presidente) con un 10 en medio, el número asignado en
la boleta electoral del próximo domingo al candidato del gubernamental partido Inité.
    "Inité es un equipo y el número diez es nuestro candidato, Célestin es el candidato más popular",
proclama como si lo que estuviera en juego fuera un partido de fútbol y no unas elecciones Pierre
Gedeon, uno de sus seguidores.



    El amarillo y el verde símbolos del partido en el poder son omnipresentes en la capital haitiana,
donde algunos muros, ahí donde quedan tras el terremoto que en enero devastó la ciudad, casi
parecen pintados en esos colores, en una demostración de poder -y gasto- que está ejerciendo en la
campaña el gobierno de René Préval, para indignación de muchos de los demás candidatos.
    Pero esta muestra de apoyo popular de la juventud que se pretende evocar con esta marcha
acompañada de un fuerte equipo de seguridad que en todo momento dirige lo que es todo menos
una acción espontánea, no parece sin embargo trasladarse a la calle.
    Henri -no quiere identificarse más allá de su nombre de pila- ve pasar a los seguidores del
postulante oficialista con una sonrisa torcida desde una de las aceras.
    "Yo voy a votar por mi candidato", dice, resistiéndose en un principio a revelar cuál es, si bien
acaba por reconocer que es la ex primera dama Mirlande Manigat, según las encuestas la favorita.
    "Quiero un cambio total", sostiene mirando hacia los seguidores de Célestin, quien para muchos
significa la "continuidad" de un gobierno que consideran no ha hecho nada por la población.
    El designado de Préval tampoco convence al taxista Charles. "Yo estoy por la continuidad, pero
¿qué significa continuidad? ¿terremoto, cólera, corrupción?".
    Las últimas encuestas sitúan a Célestin en segundo lugar en intención de voto, por detrás de
Manigat, pero son muchos los que en Haití dudan de los sondeos.
    "Hay ocho encuestas, la primera me ponía en segunda posición tras Manigat, luego, en la
segunda, cuando la campaña ni siquiera había comenzado de verdad, como por acto de magia el
candidato que estaba en quinta posición (Célestin) se pone en segunda y yo en quinta...", dice a la
agencia DPA Charles Henry Baker, otro de los 18 postulantes a la presidencia (uno se retiró este fin
de semana).
    "Sé lo que veo. Soy el único candidato con un partido con 50.000 miembros registrados, los otros
no tienen ni 5.000 ¿y estamos en la quinta posición?", ironiza sobre los sondeos antes de disponerse
a volver a sumergirse en su campaña.
    A ya menos de una semana de unos comicios dudosamente predefinidos y con el ambiente más
que caldeado por las violentas protestas desatadas a causa del brote de cólera, la gota que está
colmando la paciencia de los haitianos, todos los candidatos están echando el resto, ya sea con más
o menos medios.
    "¡Vota a Micky!", grita una mujer a cada coche que pasa por la plaza Saint Pierre del barrio
capitalino de Petion-Ville y les entrega un afiche del popular cantante de kompa -un ritmo tradicional
haitiano- Michel "Sweet Micky" Martelly, otro de los candidatos con más posibilidades de voto.
    Y es que el cólera y las violentas protestas que está generando, así como las acusaciones de
manipulación, no son el único quebradero de cabeza de estas elecciones. También está la gran duda
de la participación.
    En un país donde muchos lo perdieron todo con el terremoto, incluidos sus papeles, se está en
plena carrera contrarreloj para proporcionar al mayor número nuevos carnés de identidad.
    La comisaría de la Plaza Saint Pierre es uno de los puntos de distribución de los documentos,
abierta incluso los domingos para hacer frente a los cientos de personas que cada día aguardan
pacientemente para saber si sus papeles han llegado, en vista de la pesadilla logística que supone
1,5 millones sin hogar por el sismo.
    Orfeil Doudi dice que no dudará en volver una y otra vez hasta que le llegue su carné. Está
convencido de que hay que ir a votar "porque es un deber cívico", dice, aunque admite no ser
"demasiado optimista" sobre que un nuevo gobierno vaya a cambiar las cosas.
    Germain Fouchard, un joven traductor desempleado, reconoce abiertamente que ya no tiene ni un
poco de confianza en un cambio.
    "Yo no voy a votar ni matado, ¿para qué? No hay esperanza ya en Haití, el presidente nunca va a
hacer nada desde el palacio... es un país con muy mala suerte".
--------------------
MOSCÚ, 22 NOV (EFE).- Los comunistas rusos anunciaron hoy que votarán contra la ratificación del
tratado de desarme nuclear suscrito en abril pasado por los presidentes ruso, Dmitri Medvedev, y
estadounidense, Barack Obama.
    "Consideramos que ese tratado es extremadamente desventajoso y el grupo comunista votará en
su contra", aseguró en rueda de prensa el comunista Leonid Kaláshnikov, vicepresidente de la



comisión de Relaciones Exteriores de la Duma rusa, según la agencia Interfax.
    Kaláshnikov subrayó que el nuevo START "representa una concesión en el plano nuclear" por
parte de Moscú ante Washington.
    Los comunistas consideran que el acercamiento del Kremlin a Estados Unidos y a la OTAN en
materia de seguridad y reducción de arsenales nucleares debilitará a Rusia.
    El partido del Kremlin, Rusia Unida, controla dos tercios de los votos de la cámara baja del
Parlamento ruso, por lo que la oposición comunista no impediría la ratificación del tratado de
reducción de arsenales estratégicos.
    Recientemente, el presidente del Senado ruso, Serguéi Mirónov, advirtió que el Legislativo ruso no
ratificará el tratado antes de que lo haga el Senado norteamericano.
    Ambas partes acordaron sincronizar antes de que acabe el año la ratificación del tratado, por lo
que la Duma está a la espera de lo que ocurra en el Senado de EEUU.
    Rusia está preocupada por los problemas en el Senado norteamericano para ratificar el histórico
tratado suscrito en Praga.
    "No sólo está en juego el tratado, cuya vigencia depende de su ratificación, sino, en particular, los
avances en el reinicio de las relaciones bilaterales", afirmó Mijaíl Marguélov, jefe de la comisión de
Exteriores del Senado.
    Medvedev pidió el sábado en Lisboa durante la cumbre OTAN-Rusia a los senadores
estadounidenses que sean responsables y ratifique el tratado.
    Si finalmente el Senado estadounidense no diera la luz verde al acuerdo porque afectaría "no solo
a las relaciones entre Rusia y EEUU, sino también a las relaciones entre Rusia y la OTAN".
    A finales de mayo, Medvedev remitió a la Duma el tratado sobre reducción de armas estratégicas
ofensivas para su ratificación.
    Antes de su firma, el jefe del Kremlin advirtió que era "inadmisible" la situación que se produjo en
tiempos soviéticos, cuando los acuerdos de desarme eran ratificados por la URSS, pero no por
EEUU.
--------------------
LONDRES DUBLÍN, 22 NOV (DPA) - El reconocimiento por parte del gobierno irlandés de la
dimensión del desastre financiero de su país podría hacer al primer ministro Brian Cowen perder las
riendas del poder: ahora el impuesto sobre sociedades se presenta como el aspecto más
controvertido de su política financiera.
    Cuando Cowen pidió el rescate entre sus socios del euro y llamó al mismo tiempo a la solidaridad
entre los irlandeses, las perspectivas no eran nada halagüeñas. La república isleña está
profundamente dividida y ahora lo muestra abiertamente: los Verdes, socios minoritarios del partido
de Cowen Fianna Fáil en la coalición de gobierno exigieron hoy la celebración de nuevas elecciones.
    La oposición laborista exigió por su parte la disolución inmediata del Parlamento, mientras los
medios irlandeses publicaban informaciones que dejaban entrever que los diputados independientes
no tolerarán el presupuesto para 2011 que prevé recortes masivos por valor de 6.000 millones de
euros.
    Cowen tiene en el Parlamento una mayoría muy ajustada y depende, además de Los Verdes, de al
menos uno de los diputados para imponer las decisiones del gobierno. Con ello, a la par de la crisis
económica se ha desatado también otra de carácter político en el país.
    Los expertos en Irlanda se mostraron sorprendidos. "Creíamos que estábamos sobre la montaña",
dijo Ralf Lissek, director de negocio de la cámara de comercio irlandesa-alemana. Las exportaciones
fueron fuertes y todo apuntaba al crecimiento económico. Muchas empresas extranjeras se asentaron
en la isla, creando miles de empleos y una moderna infraestructura.
    Pero al parecer el Ministerio de Finanzas hizo mal las cuentas. Lo que el ministro de esa cartera,
Brian Lenihan, consideró el 30 de septiembre como "la cuenta definitiva" no era tal cosa. Y no sólo
por la situación de los bancos.
    De ahí que Lenihan y Cowen tuvieran que reconocer en la noche del domingo que el presupuesto
actual está infrafinanciado y que la brecha asciende a 19.000 millones de euros (más de 25.800
millones de dólares). Con otras palabras: falta casi una tercera parte de su cuantía. Anteriormente,
los dos políticos habían señalado en varias ocasiones que el presupuesto estaba financiado hasta
2011.



    Muchos irlandeses desataron hoy su ira con manifestaciones ante el parlamento. Y "mentiroso" era
lo menos que se llamaba a la cúpula política.
    Los irlandeses son un pueblo orgulloso. En 1916 encendieron las bases para una posterior
independencia con una rebelión contra los británicos. Y ahora se quejan de que deben dejarse
gobernar a distancia desde Bruselas solamente porque los banqueros y los políticos hicieron mal su
trabajo. Y precisamente por la UE, cuyo Tratado de Lisboa rechazaron mayoritariamente y sólo
aceptaron en un segundo referéndum tras dejarse convencer por el primer ministro Cowen.
    Y mientras Cowen siga en el cargo, tendrá que ser infligiendo daños a sus compatriotas. "Irlanda
dejará de ser una economía con bajos impuestos", dijo el Comisario Monetario de la UE, Olli Rehn, a
la emisora RTE. Los irlandeses no escaparán de subir sus impuestos para obtener un mayor ingreso
que contribuya al saneamiento presupuestario.
    Se habla de la introducción de un impuesto a rentas altas y un gravamen inmobiliario. Incluso los
irlandeses podrían tener que pagar por el agua que beban, algo hasta ahora gratuito. También los
gastos públicos podrían sufrir recortes. "Los salarios de profesores, médicos y el aparato
administrativo conjunto se sitúan un 20 por ciento por encima de la media alemana", dijo Ralf Lissek,
de la cámara de comercio alemano-irlandesa.
    Sin embargo, el tema más controvertido sigue siendo el impuesto de sociedades. Los empresarios
pagan en Irlanda un 12,5 por ciento de sus beneficios, cuando en otros países de la Unión Europea
(UE) esa cuota supera el 30 por ciento. Por eso muchos socios de la UE creen que el país ofrece una
ventaja competitiva como sede de empresas y piden que eso cambie.
    La economía en Irlanda también es tormentosa: las empresas extranjeras suponen cada año unos
110.000 millones de euros de las exportaciones irlandesas, lo que representa el 70 por ciento de su
valor total, según calcula la cámara de comercio estadounidense. Los inversores extranjeros crearon
240.000 puestos de trabajo y suponen actualmente el 55 por ciento de los ingresos por impuestos a
empresas.
    Sobre todo fueron empresas estadounidenses las que, asentándose en el único país de habla
inglesa de la Eurozona, lo convirtieron en el "tigre celta". "En cuando a puestos de trabajo no
competimos con la Unión Europea (UE), sino con Singapur, Irlanda, India y China", afirma la cámara
en un comunicado entre cuyos firmantes se encuentran los jefes irlandeses de empresas como Intel o
Microsoft.
 

RESEÑA CABLEGRAFICA...
 
- WASHINGTON.  Los servicios secretos de EE.UU. tendrán un poderoso aliado en el espacio: el
satélite de espionaje "NROL-32", el mayor del mundo, que despegó para entrar en órbita con una
misión estrictamente secreta, según fuentes de la Oficina Nacional de Reconocimiento (NRO). El
satélite fue lanzado a bordo del Delta-4, de 72 metros de altura, el mayor cohete con el que cuenta
EE.UU. para misiones no tripuladas de este tipo. El experto espacial, Ted Molczan, explicó a la revista
especializada online space.com que el satélite consta de receptores de precisión y de una antena con
un diámetro de hasta 100 metros. Sobre sus tareas, se cree que asumirá escuchas masivas desde
una órbita geoestacionaria a 36 000 kilómetros de altura. (DPA/22)
 
- SANTA CRUZ. En presencia del secretario de Defensa de EE.UU., Robert Gates, el presidente de
Bolivia, Evo Morales, volvió a acusar a ese país de haber intentado golpes en Bolivia, Venezuela y
Ecuador, sin éxito, y de haberlo logrado en el caso de Honduras. La Conferencia comenzó en la
ciudad boliviana de Santa Cruz, con ministros de Defensa y representantes de 30 países del
continente, entre los que estuvo Gates, escuchando con atención las palabras del gobernante
boliviano. El mandatario recordó que en el 2008 el entonces embajador estadounidense en La Paz,
Philip Golberg, "organizó" un golpe para acabar de forma "antidemocrática" con su Gobierno.
(EFE/22)
 
- SANTIAGO DE CHILE.  El presidente de Chile, Sebastián Piñera, presentó la reforma de la
educación chilena, a la que se refirió como la "más grande y ambiciosa que se haya realizado en



mucho tiempo" en el país y que apunta al "corazón del problema", la calidad. En un acto en el palacio
presidencial de La Moneda, en el que participaron decenas de escolares, el mandatario, acompañado
por el ministro de Educación, Joaquín Lavín, firmó el proyecto de ley que enviará con suma urgencia
al Congreso y que se espera se apruebe antes del inicio del curso escolar 2011. "Se nos quedó atrás
la calidad de la educación", señaló, tras lo que dijo que esta reforma es "el desafío más grande" que
debe afrontar el Gobierno y la sociedad chilena. (EFE/22)
 
- CARACAS.  El presidente venezolano, Hugo Chávez, prohibió el uso de su "nombre, imagen y
figura" en cualquier tipo de obra o edificio público, así como en "organizaciones políticas, sociales y
comunitarias" y "campañas publicitarias", según un decreto publicado este lunes. La norma, que
aparece en la Gaceta oficial, indica que la imagen o nombre de Chávez sólo podrá usarse "previa
autorización" del mandatario "para actividades políticas o sociales, campañas publicitarias o
propaganda en afiches, fotografías u otros similares", reseñó la estatal Agencia Venezolana de
Noticias (AVN). En Venezuela, es habitual ver la imagen y nombre del Presidente en carteles en
edificios públicos, centros médicos o escolares y en organizaciones populares como los consejos
comunales. (EFE/22)
 
- SEÚL.  El anuncio de Corea del Norte de que dispone de una planta para enriquecimiento de uranio
generó la alarma y la inquietud en Washington, Seúl y Tokio, donde se teme que el Estado comunista
podría estar fabricando armas atómicas. Japón aseguró que semejante programa "nunca debería ser
tolerado", mientras Corea del Sur expresó su "gran preocupación". Ante el Parlamento, el ministro
surcoreano de Defensa, Kim Tae-Young, aludió a la posibilidad de pedir a EE.UU. que restaure su
presencia nuclear táctica en el sur de la Península, que fue retirada en 1991. Corea del Norte ya
posee el arma atómica, pero los dos artefactos que hizo explotar en el 2006 habían sido fabricados
con plutonio. (AFP/22)
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